

POLÉMICA

SEMENARIO INDEPENDIENTE

REDACION:
Calle de Francos
Rodríguez núm. 10
NUMERO SUEL-
TO 10 CENTS. --

Año II

Petrel 16 de Enero de 1932

Núm. 12

¡Alcalá Zamora!

Hoy es día de júbilo provincial y muy especialmente en nuestra hermana Elda, de cuyos dolores y alegrías, siempre participamos como propios. El Jefe del Estado, de un Estado Republicano impuesto por todos y por todos animado, es nuestro huésped oficial con una oficialidad en la que todos nos sentimos autoridad en el deseo de hacer su estancia agradable y grata.

Para quienes sólo juzgan de las cosas por su aspecto exterior sin profundizar en la entraña de los sucesos para analizarlos y juzgar de ellos por su esencia, el viaje del Presidente de la República, no es otra cosa que una oficiosidad de la provincia para atraer visitas y turistas a sus fiestas invernales y una bondad del Jefe de Estado prestándose gustoso a que su presencia contribuya al mayor éxito de esos actos. ¡Cuán lejos sin embargo del intento! Ese fin no lo dudamos, tuvo siempre los viajes de los Reyes que no eran ni podían serlo, Jefes del Estado, sino dictadores de Estado, y por eso la frialdad oficial de sus visitas en que hasta la masa que aplaudía, amalgama policiaca y vagos de profesión simulando pueblo, era pagada para fingir un entusiasmo que era nieve en los corazones de las gentes sensatas. Hoy sin embargo, la Patria está representada por un Español elegido por españoles, sin que a la pureza de su elección haya que señalar la más pequeña tilde y el Jefe del Estado, no viene como antes en viaje de recreo, cuando no de negocios secretos que comprometan el porvenir político o la integridad de la Patria, sino que busca el contacto con el pueblo que lo eligió y a quien todo lo debe, para conocer su necesidad, escuchar sus lamentos, recoger sus

quejas y ayudar en lo posible al mejoramiento y engrandecimiento de España que es dos veces su Patria, por haber nacido en ella y porque lo ha hecho la encarnación de su representación, símbolo humano del concepto político de la Nación Española.

Pero no es sólo por esto por lo que nosotros y con nosotros los alicantinos todos, hemos echado hoy al vuelo los latidos de nuestro corazón, como campanas de gloria, en la gloria de la resurrección del espíritu. Es que el Jefe del Estado, nuestro huésped en Elda y Alicante, es D. Niceto Alcalá Zamora y aun cuando al terminar su mandato los nuevos Presidentes sólo sean Presidentes, Alcalá Zamora es el Presidente, el nuestro, el primero, el popular, el elegido por el pueblo y sancionado por las Cortes, el indiscutido, el bueno, el leal, el noble.

No hemos de pretender nosotros, sería ridículo el empeño, descubrir a D. Niceto Alcalá Zamora. Su inmensa popularidad hace que hasta los niños conozcan los actos más salientes de su vida, su infancia, su juventud y su pretórica madurez actual tan rica en posibilidades para el bien de España desmenuzando detalles y anécdotas de su vida pública y privada; pero si hemos de decir en su honor que el hombre que supo llegar con la monarquía a los puestos más codiciados del poder sin claudicar jamás y supo desprestigiar todo esto y lo mucho más que en el horizonte político podía vislumbrar sólo por atender al imperativo de la conciencia que le impedía ser desleal a su Patria, bien merece el respeto, la estimación y el cariño de sus conciudadanos que si lo hemos sabido honrar al elevarlo a la cumbre del poder y la gloria, ello nos ha elevado y honrado y elevado aún más a nosotros que hemos sabido asociar el nombre de la Patria con el de Niceto Alcalá Zamora.

Polémica, firmemente republi-

Los Socialistas y el queso

El socialismo español, que a pretexto de reclamar a España de todos los males que le aquejaban, ha reparado desde el poder el imperio de toda actividad nacional, tenía que monopolizar también la industria proveedora de honores del Municipio de Madrid, con el noble y humanitario propósito de facilitar, mediante la Cooperativa Socialista, productos alimenticios que, por su buena calidad y precios económicos, fuesen muestra de la acrisolada honradez de todas las entidades encefalistas.

En efecto, poco tiempo a tardado en darse una prueba concluyente de la honradez monopolizadora y de las buenas condiciones en que expedía la Cooperativa Socialista los alimentos que tenía a la venta, según puede juzgar el lector por los términos de la siguiente nota que llega a nosotros:

«En virtud de haberse prestado asistencia facultativa, en la Casa de Socorro del Distrito de la Latina, a una familia que padecía intoxicación aguda por haber ingerido como alimento queso del denominado «manchego», que había sido adquirido mediante bonos de los que el Ayuntamiento vino facilitando a los obreros sin trabajo, se ha dictado sentencia, por el Juzgado de la Latina, en la que se condena al director gerente de la Cooperativa Socialista, Don Laureano Briones, a una pena de arresto, multa y pago de costas. Asimismo, se reserva la acción civil, a las víctimas de la intoxicación, para reclamar la indemnización por daños y perjuicios.

El letrado defensor de los perjudicados, don Manuel García Cuervo, en brillante informe, hizo resaltar la necesidad de que, por el Juzgado y autoridades gubernativas, se tomen medidas energéticas para poner coto a estos escandalosos hechos, ya que los que suministran los quesos correspondientes a los bonos que el Ayuntamiento facilita, perciben su importe como si se tratase de artículos de buena calidad y no como si fueran de saldo. Al final de su informe hace notar que, al actuar como letrado, lo hace también inspirado en un sentimiento ciuda-

cana, desde la modestia de su radio de acción, desea mil venturas al Presidente y una feliz estancia entre nosotros.

dano ya que es el ciudadano quien paga, aun cuando indirectamente parezca que percibe un obsequio.

Copiamos literalmente la anterior información, para que no se diga que nuestra campaña es tendenciosa contra el sector Socialista. Lo que sucede es que a grandes males, hay que poner mayores y eficaces remedios y eso es lo que nos proponemos desde las columnas de este semanario que vino a la luz pública con el objeto exclusivo de laborar por la patria y por la moral y fustigar el cinismo cruel y antipatriota que se quiere esconder bajo la capa del socialismo aulaz para mejor asaltar el poder y traicionar los intereses que el pueblo humilde le confía.

La demagogia desenfundada del programa Socialista cargado de promesas magnificas en la oposición y en las campañas electorales, ha resultado vicio por completo al llegar el momento de las actuaciones positivas. El pueblo se ha llamado a engaño, porque no se puede subir al Poder para crear conflictos en lugar de resolverlos; para igualarnos en la pobreza en vez de abundar la riqueza entre todos los ciudadanos; para exclavizarnos con el látigo de la tiranía más odiosa cuando bien estaba la poca libertad que antes se gozaba; para desvirtuar una fraternidad que sólo impera en el campo Socialista contra las demás clases de la sociedad, para proclamar la desigualdad ante la Ley en todos los órdenes de la vida política; para sobreponer el interés de su grupo y de su secta al interés de la Patria y de la administración general; para engañarnos, en fin, como a negros ratoncillos y atraernos a la ruina y a la muerte con... queso de la Cooperativa Socialista.

Por la Patria y por la verdad, jóvenes obreros, no os dejéis seducir por esos predicadores con enchufe, necesitados de vuestro concurso y de vuestros votos para acrecentar sus caudales y abandonaros después en la lucha social de la vida presente. Estadleis realidades y no quimeras, exigidles que antes prediquen con su ejemplo y con una vida ostensible de laboriosidad y honradez que sean firme garantía de la veracidad de sus discursos, que renuncien a sus dietas y pingües cargos, y sobre todo, que no tengan la desverguenza de equilibrar encima los bolsillos del sufrido obrero Español.

¡Fatos encefalistas a la moderna, embaucadores de la clase proletaria, merecán la nueva maldición gitana: «Así te den queso de la Cooperativa Socialista».

PRESUL.

DESAFINANDO

La visita de su excelencia el Presidente de la República, nos lleva de cabeza a cuantos por razones del cargo nos vemos obligados a tener que asistir a recepciones y banquetes, cosa más difícil de lo que a primera vista parece.

El Gobernador como buen republicano y creyendo sin duda que sus subalternos, los Alcaldes y demás personajillos pueblerinos, tenemos la suficiente ropa limpia, ha cursado una misiva particular de invitación, que en muchos casos y casas es un explosivo creador de conflictos sin cuento.

Nosotros conocemos un Alcalde, buena persona él, ingenuo, alma de niño con una honradez acrisolada y una dignidad perfecta en quien la cartita de su superior autoridad no deja dormir desde hace varios días. Al recibirla y sin despachar los asuntos de trámite, fuese a su casa para comunicar a la esposa la fausta nueva. Mira mujer, le dijo, su excelencia viene a Alicante y yo estoy invitado para asistir a la recepción ¿Cómo está el traje negro de la boda?

La mujer puesta en el cielo la mirada, enturbiada por la emoción y por el olor de naftalina que despide el traje, conviene en que no está presentable para tan alto menester. Necesitas Pepe, otro traje, ya que en este lleva unos zurcidos la «culera» y te viene corto el chaleco.

Y este es el drama de los Alcaldes de la República que de todo tienen menos ropa negra en buen uso. En uso presidencial.

Nuestro amigo no descansa ensayando la presentación protocolaria. Por las noches en lugar de buscar el descanso, devora incansable las hojas de un tratado de urbanidad y colocado ante el espejo de un armario de luna, hace a su propia efigie genuflexiones y reverencias, suponiéndose a presencia del alto magistrado. Y cuando cansado de esto o bien ensayada la lección, busca el reposo, en el lecho, son los consejos de la esposa las sugerencias y las ilusiones quien mantiene sus sentidos en vela, paladeando anticipadamente las mieles de lo que considera triunfo.

¿Será posible, dice la esposa, que al Presidente le fuera simpática tu presencia y modales y te ofreciera un Gobierno Civil? ¿Un cargo de Delegado del Trabajo? ¿Algo en fin que nos hiciera salir de esta modestia?

Sonríe modesto nuestro amigo, si bien alagado en el fondo. No lo creo; el Presidente puede reconocer mis méritos, pero no premiarlos porque no puede efectuar nombramientos.

Es una lástima, dice la mujer, pues no puedes figurarte lo que me alegraría vivir en una capital y ser la señora delegada o gobernadora, pero en fin tú procura portarte bien y ¡quién sabe! ¡quién sabe! Mira, sobre todo, no olvides que las aceitunas no deben cogerse con los dedos, ni mojar con el pan y menos hurgar en la nariz y formar bolitas con los dedos. Que es de mal efecto erupción, ni tirar los huesos al vecino. Que si al servirte la paella te ponen un buen muslo

en el plato debes levantarte y ofrecerlo al Presidente o bien al gobernador si aquel no tuviese ya gana.

Que cuando sirvan el café, debes dar al camarero un duro sin que te vean para que se cobre el de su excelencia y el tuyo sin que nadie se te adelante y procura cuando vayan a retrataros, poner una mano en el hombro de D. Niceto y la otra en el bolsillo y un puro en la boca que te destaque entre todos.

Y así pasan los días para estos sencillos Alcaldes que hoy son la envidia de sus conciudadanos y a quienes ha venido a trastornar el viaje presidencial.

Yo tengo que asistir en representación de POLÍTICA a todos cuantos actos se celebren y en un número próximo, os daré cuenta de cuanto piense el Presidente sobre Petrel y sus autoridades ¿Que él no viene a Petrel ni nos conoce? Yo le informará de todo y ¡quién sabe si algún buque de guerra lograré que desembarque en el Depósito de Aguas junto al Muro del Camino de las Salinetas!

JUAN DEL PUEBLO SUFRIDO

RELEYENDO

En el ya desaparecido periódico local «VERDAD» como era de esperar, escribió un trabajo el futuro mandarín Vicente M. Morán, más conocido por Sentim. Escribió tal como habla y haciendo honor a su proceder de siempre. He aquí una prueba: «Su señor así lo ha dispuesto y ellos le complacen muy servilmente». ¿Quién fué el señor y quienes le obedecieron tan servilmente? Sería interesante que Sentim, que tan grande es, contestara dichas preguntas, aclarando dicho misterio. Con ello haría un gran bien a esa democracia que tanto dice amar y por la que está dispuesto a perder las pocas carnes que tiene.

Aquí son muchos los que pagan y más los que cobran y entre ellos, hay una buena cantidad que corresponden a su rancho.

Sentim, es ahora de los del poder y si quisiera nos podría decir cosas muy sabrosas, sobre *servilismo* y seres *inmundos*.

Anímese, Sentim, que con ello hará una buena obra. Si lo hace verá qué comparsa más hermosa puede formarse de muchos de los que se las tiran de rendidores y en las mesas de café no hacen más que despotricar hasta que alguien los endulza, ofreciéndoles algún carguito. ¡Entonces a callar y a seguir quietos mientras se vaya sacando algún jugo!

Si por disciplina de partido o conveniencias del chupen no aclara nuestras preguntas diremos que el *servil* e *inmundo*, es Sentim ya que mintió cobardemente.

F. MONTOYA

Estudios Sociales

¡SOCIALISMO! ¿QUO VADIS?

Rugía la revolución en toda Europa: en Rusia los batallones rojos que habían de atravesar los Kárpats, recibían las últimas instrucciones. Estatuas de reyes y de gentes que desempeñaron elevados cargos, eran derribadas por doquier en los países exaltados y cubiertas con paños rojos en aquellos otros en que la exaltación no llegó a cegar el amor al arte y la admiración a la historia. Las estatuas que contribuyeron al embellecimiento de Budapest, desde que se impusieron el bolcheviquismo habían sido derribadas. Se sustituían las estatuas de bronce de los reyes, por las de yeso de Carlos Marx, Lenine, Trotski, etc. Nada más justificado que llegado el momento del triunfo, al coronar la victoria, cada héroe enarbole los colores que simbolizan su ideología. Así se comprende que el color rojo en Budapest, se destacase, sobresaliese, dominase el día en que Kun Bela ocupaba el poder.

Kun Bela que tuvo un sentido gubernamental, como el de la mayor parte de los bolcheviques, que en la práctica no puede realizarse, consintió que el palacio Bathiany se convirtiera en fortaleza de «los chicos de Lenine» que pretendían fuera entregada la ciudad por tres días para el saqueo; aquel hombre, en quien Hungría y especialmente el proletariado de esta nación, había cifrado esperanzas risueñas, no debió permitir que hombres armados de fusil, cuchillos y ametralladoras ofendiesen los sentimientos de los Soviets, con el insulto y ultraje que para las demás clases sociales constituía, el que «los chicos de Lenine», un grupo de gentes indeseables, desertores, escapados de presidio, delincuentes ordinarios, dietasen y ejecutasen, — con hojas de servicio de esta naturaleza — sentencias como la de lanzar a los reos, al callado río Danubio.

Es posible que «los chicos de Lenine» hubiesen sido susceptibles de corrección, si a sus simios planes no se hubiese incorporado Szamuely agente terrorífico que impregnaba ferocidad felina a todos sus perversos actos: pero la fatalidad hizo que se complementara la cuadrilla de malhechores que sembraron el espantoso terror por Hungría, con los fusilamientos que hicieron y la gente que mandaron ahorcar. En aquellas revueltas revolucionarias, como siempre, en todo lugar existen gentes de baja y pérfida condición moral — es posible que la banda tuviese admiradores que alentasen

sus infames crímenes, cuando desplegaron furioso poderío en contra del infeliz campesino que mostrase enojo por la constitución del nuevo gobierno.

Los que pronunciaron arengas y discursos que dejaron pálidos a los oradores más exaltados de otros países, expresándose con párrafos de este tenor: — «proletarios, si vuestro padre, vuestra madre, o vuestros hermanos profesan sentimientos burgueses, no debéis dudar un momento en darles la muerte» — necesariamente habían de teñir de sangre el suelo de Hungría, el día en que el poder llegase a impotentes manos para frenar las pasiones.

Kun Bela, aparente demócrata, que fué un gran dictador, enhorramala consiguió en la Ley fundamental que, «El derecho de propagar cualquier obra pertenece a los obreros y a la República cuidará de que el pensamiento socialista se difunda por todo el país», porque la propaganda socialista en un país semi-analfabeto, no podía ser otra, que la persecución cruel de los ciudadanos que por diferentes causas no compartiesen el credo de los Soviets o estuviesen alejados de él. Este precepto constitucional, a todas luces contradictoria para el socialismo, si Kun Bela se hubiese dado cuenta de la importancia y alcance que había de adquirir y del perjuicio inmenso que enjendrará estas facultades cuando no existen capacidades para regularlas y por la repercusión que suelen sufrir las muchedumbres, si no llegan a saciar sus aspiraciones, cual en Hungría sucedió ¿Cómo es posible que Kun Bela, débil adalador de la multitud que no participaba de los enormes disparates que difundía el partido socialista, ni de la inmoral conducta de sus comisarios, le hubiera dado carácter legal?

Depositario el socialismo de la dictadura proletaria e instalados los comisarios del pueblo en los palacios de Buda, en vez de aplicar el arte de gobernar para honrar el programa de Marx, se entregaron sin escrúpulo a la especulación de turbios negocios, al cobro de sueldos y dietas pingües y a las orgías más desvergonzadas. En el hotel «Hungría» situado a orillas del prudente río Danubio, testigo que guarda en su fondo a inocentes víctimas, inaccesible al público para evitar el que pudiera informarse, se reunían en francachela los personajillos de rápida ascensión, que habían de destruir, con la desproporcional desigualdad de costumbres, alimentación, etc., con sus ignominiosas hazañas preconcebidas con alevosa ignorancia y con sus estúpidos desafueros, el poder que habían conquistado, la pureza del sentimiento socialista y el sentir de la nación que defendió la Libertad, cuando rugía la revolución en toda Europa.

DOCTOR SPENCER

Café Nueva España

Propietario:
SILVINO VIDAL
PETREL

Variado surtido en aperitivos y Repostería
Los domingos y días festivos se sirven Bocadillos, Café y Leche helada.

Esmerado Servicio

DE ESCUELAS
COMENTANDO

Una excursión que en viaje de estudios han de realizar doce de los alumnos más adelantados de nuestra escuela, es lo que motiva este comentario, en virtud de ciertas versiones de estos últimos días sobre el particular.

He de comentar el caso hasta cierto punto en sentido aclaratorio, por cuanto no parece sino que de ello se haya pretendido hacer cuestión política o de gabinete y de ahí la falta de unanimidad hasta en el Concejo municipal, dándose el caso de encontrar oposición la propuesta de que el Ayuntamiento subvencionara con 500 pesetas dicha excursión, aparte de las 1.800 pesetas concedidas por el Estado.

Un mal grave causan quienes por despreciables móviles «políticos», que no son políticos, hacen o pretenden hacer esa cuestión como suya, y nada más lejos de la realidad tal pretensión, por cuanto en el caso que nos ocupa, ha intervenido tan sólo la Dirección de las Escuelas, el maestro-director más propiamente dicho, que de acuerdo con los padres de los alumnos, formuló la petición directamente al Ministerio de Instrucción Pública, que estimó la petición consignando la referida cantidad para nuestro pueblo del capítulo que para tales fines tiene asignado en presupuesto.

Ha sido pues cuestión ésta en la que no han intervenido, a mi entender, ni estos ni los otros políticos. En los Centros de enseñanza, más claramente diré, en las Escuelas Públicas del Estado, es despreciable y debe pensarse toda actitud política de este o del otro partido y ya veis que cuando los Socialistas intentaron llevarla, a nuestro entender, POLEMICA combatió su proceder. Podrá argüirse que hicieron oídos sordos a los razonamientos expuestos en un editorial de este semanario, no nos importe, ya que así lo quieren, que sigan con ese honor en sus puestos, pero el caso de ahora es el que importa aclarar está exento de todo «político», y si los concejales republicanos fundamentaron su negativa a la subvención por no encontrar forma para salvar la anomalía que ello representaba a los efectos del Presupuesto Municipal, dese de lado de una vez a tantas «taparujas» y «secretos» y si es que por estar regidos por una mayoría socialista que sin darse cuenta o por no saber más para poder gobernar a un pueblo cual corresponde, agitó del presupuesto todos los capítulos traspasando de unos a otros cantidades sin ton ni son, o bien si finiquitó el presupuesto del año 1931 no ha recaído acuerdo ni se ha dado forma ninguna para el régimen del presente año de 1932, dígame con toda franqueza, protestar cual corresponde y dese forma para poder votar esa subvención del Ayuntamiento que ayude a sufragar los gastos de esos alumnos en viaje de estudios, sobre cuyas excursiones no es cuestión ahora de opinar, si bien se ha de reconocer que son de una utilidad indiscutible para los niños y por consecuencia merecen el aplauso general.

EIVA

Sigue la crítica Sesiones al voleo

Por las contrariedades que suele ocasionar, bien quisiera suspender la tarea de censor. Pero se conoce que el demonio—como diría Maura—se interpone en los actuantes de la cosa pública con resolución manifiesta de que salgan los asuntos a la luz pública completamente al revés, para que no suspenda las narraciones y comentarios desagradables, y hasta el presente está consiguiendo que los censurados y censor sufran lo indecible. Los primeros, por la desordenación y desbarajuste administrativo que por disciplina del partido vienen ejecutando (los socialistas) y el segundo por la penosa obligación que contrae con los lectores de POLEMICA, de publicar la censura que tanto fastidia y enfada.

Con arreglo a la importancia que se ha querido hacer resaltar en este breve preámbulo, se presumirá que el asunto o asuntos a censurar, revisten caracteres de suma gravedad; y al ser conocidos, no habrá de faltar quien o quienes digan, que no merecía tanto honor el dedicar unas cuartillas de crítica a una cuestión que en su aspecto económico debiera transigirse; pero en cambio otros más escrupulosos y con ellos el cronista, invocan el principio o aspecto legal que se ha desviado, para que por la corriente iniciada no siga la administración del pueblo.

En la pasada sesión Municipal (día 6) entre otros asuntos se aprobó prorrogar la adjudicación de la subasta del arbitrio de Pesas y Medidas a favor del que fué rematante del citado arbitrio y subvencionar con quinientas pesetas al grupo de estudiantes de esta localidad, que en concepto de expansión escolar, irá a Córdoba y Sevilla.

El primer acuerdo; Como no existe ley que autorice la prórroga de las subastas debe considerarse como nulo.

El segundo acuerdo: Es nulo también, porque el Ayuntamiento no disponía, en seis del actual, de presupuestos. Razones.

Primera: La vigencia de los presupuestos es de un año y por la prórroga que el Ayuntamiento acuerde.

Segunda: El presupuesto de 1931, terminó su vigencia en 31 de Diciembre pasado, porque el Ayuntamiento no acordó prorrogarlo.

Tercera: Los presupuestos deberán formarse y aprobarse en el cuarto trimestre y el correspondiente al año actual de 1932—expuesto al público—todavía sigue el riguroso trámite para la aprobación.

Cuarta: Por no haber prorrogado los presupuestos de 1931 que terminaron el 31 de Diciembre y no poder regir aún los de 1932, es patente, que el día 6 de Enero del año actual, el Ayuntamiento se hallaba imposibilitado para acordar pagos con cargo a ningún presupuesto.

Quinta: El Ayuntamiento, no tenía ni tiene presupuesto, y si librasen orden de pago alguna sobre el particular que nos ocupa, contraería grave responsabilidad el depositario.

Hace falta que la acción de una auto-

Al típico «campanillazo» del Presidente, empieza la sesión un tanto agitada, y la campanilla presidencial ha de «tocarse» varias veces llamando a todos a la reconvencción.

CID: Pido la palabra.

BR AVO: Antes he de hablar yo. (primer estallido)

JEREMIAS: Usted no habla porque hay peligro de una gran tormenta.

BROSQUI: Entonces hablaré yo.

JEREMIAS: Usted tampoco porque mete la «pezuña» en todo.

BARRINILLA: Señores, ¿empiezo «horadando» yo?

CID: Usted ya soltó su barrena en la sesión pasada, y no hay derecho a que continúe *barrenando* ni usted ni los «compañeros», (aumenta el escándalo).

PASCUALICO: Señores, calma. ¿No ven us edes ahí delante a nuestro Presidente? ¡Compadézcanse de su mutismo! Su silencio no puede ser más «obediente» ¡Obedece como un niño!... y ahí le tenéis, pasible y llamado. El día que se desmande lo echaremos... que hable si nó Bravo que es quien debe hablar.

CID: Aquí ni hay bravos ni hay niños. (segundo estallido).

BR AVO: Aquí hablo yo, porque mandamos nosotros, los socialistas de cepa-pura.

BROSQUI: ¿Que es eso de manicura?

BARRINILLA: (Callate Brosqui que nosotros no entendemos de eso y podemos incurrir en responsabilidad)

BROSQUI: ¿Responsabilidad has dicho Barrinilla? De eso «entendemos» algo y ya sabes tu que hay por ahí unas tales responsabilidades en la que nosotros pusimos toda nuestra «saña» revisionista y ahora ya sabes que no conviene ni hablar de ellas, pues dicen los que saben más que nosotros que son unas responsabilidades sin responsabilidad.

PASCUALICO: ¿Quien es el atrevido que está metiendo los «pies» en cosas que solo a mi «sapiencia» están reservadas?

BARRINILLA: El Sr. Brosqui.

BR AVO: Ni Brosqui ni «brosa».

CID: Eso es lo que hay aquí, mucha «brosa» que limpiar.

BROSQUI: Verdaderamente, estaba hablando yo de esas responsabilidad que hace ya casi un año en nuestras manos y me acordaba de cuando se extendían aquellos recibos «Recib» tantas y cuantas pesetas por mis trabajos en la revisión y no recuerdo, si de las mismas me «tocaron» a mí algunas, aun cuando mi nombre no figure. Lo chocante es que después del «chupen» no se hayan visto sus efectos y ahí tenéis esas revisiones, cual si fuese «niño» muerto.

PASCUALICO: Permitame el «compañero», permitídmeme todos los «edili-

ridad superior, haga notar sus efectos, para evitar los continuos dislates administrativos que viene acordando el Ayuntamiento.

CLAUDIO FROLLO

cios» que en este momento haya de plagiar la palabra verdaderamente, porque el «compañero» Brosqui, *verdaderamente* si fuese o al menos hubiese estudiado para «comadrón» sabría por qué el «niño» está muerto después de tanto «vi-verón».

JEREMIAS: ¿Aún han de haber más chupaditas?

BR AVO: Las habrá si hacen falta.

CID: Lo veremos. (Gran escándalo).

BARRINILLA: ¡Que horado!... (aumenta la bronca).

GARCIA: Señores... ¡que valientes!

PASCUALICO: Que me lo pregunten a mí. (arrecia el escándalo)

PRESIDENTE: (Dando un fuerte campanillazo) Aquí no hay responsabilidades ni niños nada más que yo. Todo es mental

(Pascualico, Bravo, Barrinilla y de vez en cuando Brosqui, increpan al Presidente y entre palabras «gordas» y «fuertes» se oye: ¡a dimitir, a dimitir!...)

CID: Ot a vez con las dimisiones... que se van... ¡que han de irse! Son los mismos *confiteros del pastel* que presentaron en la sesión anterior.

BR AVO: A callarse. Aquí damos nosotros por terminada la sesión porque el presidente llora... d-clarándola solemnemente ¡solemnísima!... (Gran revuelo en la tribuna pública que por fin se deciden y gritan). Ni solemne ni solemnísima, no hay que ser tan peregrinos. Vengan vuestras dimisiones y con ellas las responsabilidades. Lo exige el pueblo así, para hacer justicia.

EL DIABLILLO VOLANTE

Manuel Alemany
REPRESENTANTE

Cafés legorburo

● Conservas Albo ●

--- Jabón Sol ---

PETREL

UN CONSEJO

Si por la noche te alegras, con los amigos de broma llévate mucho cuidado porque ronda el de la porra.

Canta y grita cuanto pueda, y habla mal hasta de un cura pero decir enchufista que nunca más se te ocurra.

Y si algún desconocido te invita con él al campo, procura que sea de día, de noche los gatos son pardos.

Porque algo es lo que le aplican a aquel que enchufar intenta y no te vayas a creer que será la ley de imprenta.

Pues ya has visto que a Carmelo por enchufar de una cuba se lo sacaron al campo y le «dieron» la de fuga.

FERRONI

POLÉMICA

SEMENARIO INDEPENDIENTE

REDACCION:
Calle de Francos
Rodríguez núm. 10
NUMERO SUEL-
TO 10 CENTS. --

Año II

Petrel 16 de Enero de 1932

Núm. 12

Peor que en los tiempos del caciquismo

El día 30 de Diciembre de 1931. no hubo sesión en el Ayuntamiento, porque no acudieron, ni el Alcalde, ni el Secretario (otra vez tenemos en danza al Secretario del Ayuntamiento por no asistir a las sesiones). El viernes debió celebrarse la supletoria del miércoles y tampoco tuvo lugar. Así se escribe la historia, desde la oposición se combaten los defectos y arbitrariedades, que luego en la situación se ejecutan sin ninguna clase de escrupulo, cual es de observar por el total abandono de las funciones públicas.

No se trata señores Alcaldes y funcionarios de defender los intereses particulares, han contraído la obligación de velar por el interés general y no se vislumbra, por aquí y por allá, que el contribuyente exprese aprobación a la actuación de sus administradores.

Las autoridades y funcionarios que viven alejados de las funciones que se les encomendaron deben presentar la dimisión o ser destituidos de una vez; pues el pueblo les retira a las autoridades la confianza que en ellas había depositado, y a los segundos les suprime el sueldo que paga por su función.

El Alcalde no ha cumplido con la Ley. Esta le exige que, cuando por alguna causa justificada no haya podido reunirse número suficiente para tomar acuerdo, deberá citar nuevamente a los concejales, para que dentro de las cuarenta y ocho horas siguientes celebren la sesión supletoria. Esta sesión supletoria no se ha celebrado porque el Alcalde no ha convocado a ella.

Si los concejales socialistas que sin protesta consienten el que sus correligionarios dejen de dar cumplimiento a requisitos tan esenciales, se hallasen en la oposición soportando una burla igual, lanzarían a los cuatro vientos su airada protesta.

Señores socialistas, para que nadie se atreva a lanzar la tacha sobre vuestra actuación, de que ejercéis un cacicato peor que el de otros tiempos, hay que combatir a los funestos, aunque sea con dolor, para recabar el aplauso.

FARMACIA
del Icdco.

D. JOSÉ PERSEGUER

PETREL

Biblioteca Pública

Hemos de congratularnos todos por la reciente inauguración de la Biblioteca Pública instalada en nuestro Grupo Escolar. Era una cosa esta de excesiva necesidad para un pueblo que como el nuestro, se encontraba y encuentra en el camino del más agigantado progreso y esto que es una de sus más fuertes y sólidas bases, no podía faltar ni un momento más Hemos de celebrarlo vivamente y de poner todo nuestro entusiasmo y fé en pos de este ideal cual es el del principio de una fase incubadora de todas las esperanzas: la ilustración y con ella, levantar la verdadera guerra al analfabetismo.

Toda nuestra juventud por lo menos, debe de desear por tan preciado y alentador paranimfo, que es allí como en otros sitios de estos, donde tiene su verdadera salvación y la realidad de sus libertades; porque ya dijo Gannivet: «La transformación de los sistemas políticos no depende de los cambios exteriores sino del estado social: un pueblo culto, es un pueblo libre; un pueblo salvaje es un pueblo esclavo; y un pueblo instruido a la ligera, a paso de carga, es un pueblo ingobernable.» Nunca mejor que así, se podrá resolver tan angustiado rezagismo en el proceso de la cultura. Esto es un asunto desligado de todo dogma social y político porque sólo es uno y verdadero el suyo: fortificar el espíritu. Por eso eludo el comentario con referencia a esta instalación, en estas letras. Sólo sé por ahora, que esta Biblioteca queda abierta desde las 6 a las 8 de la noche para todo el pueblo en el local indicado. De su funcionamiento, escasamente me he enterado y hoy no puedo adelantar más sobre esto; sin embargo, desde estas columnas procuraré dentro de mi exigua esfera informar e incluso comentar si en algo creyese un beneficio para nuestro pueblo y nuestra juventud.

YVANI

Café CENTRAL

DE

Joaquín Francés

PETREL

Variado y esmerado servicio en aperitivos y bocadillos.

Café Selecto

¿Quién es Juan del Pueblo?

¿Queréis conocerle?

Es uno de los muchos admiradores del resultado maravilloso de la LOCIÓN UNIVERSAL.

Tenía todo el cabello poblado de canas, y gracias a la "Loción Universal", le han desaparecido totalmente.

De venta en la Droguería "La Madrileña"

Prim. 5 --- ELDA

Se dice...

Que si la Justicia a palo seco que ofreció hacer *Alma de niño* en el escándalo ocurrido en la mañana del día primero de Enero, consiste en que Carmelo Poveda reciba unos cuantos palos, maldita la gracia que tiene la nueva justicia.

Que si esclarecieran el hecho ocurrido a Carmelo Poveda, POLÉMICA lo agradecería, por el ahorro de trabajo.

Que gracias a POLÉMICA han ofrecido en la Alcaldía, devolver el 15 % cobrado demás en los embargos ejecutivos.

Que gracias a POLÉMICA se hallan reparando la acequia de la avenida de Pablo Iglesias.

Que en el Ayuntamiento y a pública subasta se monopolizará la venta del Pescado.

Que es muy gracioso que el propietario de pescado, después de pagar el arbitrio, la contribución, el puesto y las pesas y medidas no pueda venderlo.

Que el veterinario analiza el pescado a la una de la tarde o sea después de haberse vendido.

Que si después de haberse vendido el pescado se hace el análisis maldita la falta que hace el veterinario.

Que POLÉMICA se conduce de que las 500 pesetas acordadas por el Ayuntamiento no puedan cobrarlas los niños.

Que el *run-run* de estos días, lo produce, los botes de leche que van rodando por esos enchules.

Que los quince céntimos que hacen pagar al público por retirar un libro de la Biblioteca, no lo tiene acordado el Ayuntamiento.

Que el que en nombre y representación del Ayuntamiento visitará en Alicante a su ExceJencia, se sufragará los gastos de su bolsillo particular.—No lo sabemos.

Que la construcción de la carretera de Elda a Petrel, ha principiado por Elda, porque *el-da*.

Que ha debido darse cuenta al Ayuntamiento de haberse retirado las 2.000 pesetas con destino a la cantina escolar.

Que la Junta local, porque no existe cantina escolar no puede disponer de las 2.000 pesetas.

Fábrica de Mosáicos Hidráulicos

Rafaël Duyos Riset

Camino de Elda * PETREL



MANUEL VIDAL.—MONOVAR